

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De la Acción Católica en el mundo

La procesión de Cartago

De las dos maneras, cuantitativa la una, cualitativa la otra, con que puede enjuiciarse el acto final del Congreso africano, la procesión de ayer, prefirió la segunda. La masa es argumento de rebaño. Advirtiéndose además que en la tierra de misión, como esta de Túnez, la calidad, sobre equivaler a elección, a la larga lleva detrás el número.

Desde luego importa consignar que los organizadores y ejecutores también de todos los actos del Congreso, han sido los Padres Blancos. La institución fundada por el Cardenal Lavignani es la verdadera legión del honor francés en tierra africana. Han sabido ganarse primeramente el amor de los indígenas, el respeto de los indiferentes, la gratitud de los católicos, para ganar luego las almas conduciéndolas a Dios. Frente a la blancura de rostro, de espíritu y de traje de estos misioneros, resaltaba más el negro grisáceo de los soldados senegaleses, pero el contraste que comprobaba una vez más la verdad del adagio «los extremos se tocan» producía un efecto de armonía y equilibrio, cuya resultante era la fuerza. Con estos elementos a los que se sumaron algunos boy-scouts y sacerdotes dirigidos por el ilustre Padre Boubée, se dió cima a la jornada de remate del gran Congreso.

La peregrinación española salió a las dos del «Príncipe Alfonso» en tres autocars. Hubiera sido difícilísimo utilizar los tranvías eléctricos a pesar de que salían cada cinco minutos. Nuestro puesto teníamos señalado junto al Arco del Triunfo, entre los belgas y los norteamericanos. Por la pista que íbamos recorriendo, la de Sidí-Bu-Said, marchaban miles de autos. Desde el aeródromo militar divisábase la colonia de Cartago atestado de gente. Muchos congresistas llevaban allí desde la madrugada. Para gran parte del clero francés habíanse instalado tiendas de campaña. Los representantes sudamericanos unieron se a los nuestros. Unos y otros preparaban las banderas, en tanto que iban desfilando grupos organizados de jóvenes, señoras, sacerdotes y caballeros en busca del tarjetón indicador del sitio correspondiente. Un calor de agosto extremeño; un aire «solano» agitando banderas y estandartes descompañadamente y levantando nubes de polvo; voces y pregones en todas las lenguas, trejes los más pintorescos y extravagantes. A mi lado pasó un tunecino que vendía estampas y cervezas, anteojos y saletkof,

A las tres en punto se abrió el paso la cruz procesional. El cortejo eucarístico avanzaba en el orden siguiente: parroquias, delegaciones extranjeras, comunidades, sacerdotes, dignatarios Eclesiásticos, Cardenales, guardia de honor, y Cardenal Legado con la Sagrada Eucaristía ¿Cuántos formarán en la procesión? He aquí la pregunta que de boca en boca iba corriendo entre la muchedumbre que cubría los rellanos, caminos y espaldas desde la Basílica de San Luis hasta el anfiteatro en un trecho de dos kilómetros a lo largo y a lo ancho. El P. Boubée que habla el castellano correctamente me decía:—Por mar habrán llegado unos 10.000, que con los cuarenta y tantos mil de Túnez y Argelia, darán una cifra que se aproxima a los 60.000. ¡Bonito número! Claro está que las circunstancias del país y las dificultades del viaje y alojamientos no permiten alcanzar las cifras de Viena, Madrid y Chicago.

La concurrencia más numerosa y en este caso la más significativa, fué de clero francés e italiano. El Gobierno de Francia ha dado extraordinarias facilidades a párrocos y canónigos. El hecho implica una doble significación religiosa y política, que por el momento no nos es dado analizar más conviene no dejarla omitida.

A las seis de la tarde entró el núcleo de dignatarios eclesiásticos, canónigos, protonotarios (120 obispos, 9 Cardenales). En la explanada del templo. ¡Hasta la altura del pórtico provincial llegaba el eco de los cantos eucarísticos. Nuestro himno, justo es decirlo, excitó frecuentemente aplausos.

La bendición con el Santísimo dió el Cardenal Legado desde los balcones de la Basílica, con poderosa voz dijo que, pues el Señor Sacramento iba a bendecirnos, era bien que recibiéramos luego la bendición de la Santísima Virgen, iniciando al efecto el canto del «Ave María Stella».

Un silencio de emoción cuando la Custodia lenta, majestuosa trazaba la cruz sobre la muchedumbre arrodillada; un gigantesco clamor de entusiasmo cuando la mano ungida, bendecía en nombre del Pontífice a los congresistas. «¡Vive le Pape!».

Sobre el fuerte que levantado por Carlos V en tiempo de la dominación española, aún se ve en medio del lago mirando a Cartago y Túnez, daba fulgurante el sol.

J. Polo Benito

17-5 930.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, después de pasar unos días en esta con motivo del natalicio de su sobrino, ha regresado el métrico don Isidoro Minguez.

—De Madrid han regresado don Jorge Gray, su distinguida esposa doña María de la Figuera y sus bellas hijas Teresa y María.

—A su finca de la Vereda de San Félix se ha trasladado el Excmo. señor don Ricardo Guardiola y su distinguida esposa doña María Díaz Spotorno.

ONOMÁSTICOS

Mañana, festividad de Santa Rita de Casia, celebran su onomástico, entre otras, doña Rita Ros viuda de Hidalgo, Excmo. señora doña Rita Gutiérrez de Matz, y doña Rita Saura de P. gán.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Carlota Avalor, esposa del comandante de Infantería don Carlos O'iver.

El nuevo vástago recibirá el nombre de Antonio en el Bautismo.

—Ha dado a luz con felicidad un robusto niño doña María Azcoyía esposa del Capitán de Infantería don Manuel Hidalgo.

Se le impondrá el nombre de Manuel.

Nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a los abuelos.

—Felizmente ha dado a luz su primogénito, que recibirá el nombre de María Lular, doña María del Carmen Minguez, esposa del teniente de navío señor Menr.

Enhorabuena a los padres y abuelos de la nueva cari: goperr.

LETRAS DE LUTO

Ha fallecido en Cereñas (Zaragoza) la señora madre de nuestro distinguido amigo don José Mañana Sorla, director de esta sucursal del Banco Hispano Americano, al que enviamos nuestra sentida condolencia por tan honda pena.

Información

de Marina

Del Departamento

Se pasaporte para Avilés para embarcar en el transporte «Contramaestre Casado» al Alférez de Navío don Juan Rivas Suardias.

—El primer Maquinista retirado, don José Arco Bayona, debe presentarse en el Negociado de Maquinistas de la Capitanía General, para recoger un documento.

—Se pasaporte para Ferrol, al Alférez de navío don José Luis Pérez Caín, que ha sido destinado al cañonero «Dato».

—Esta mañana salieron de pruebas los submarinos «C 1» y «C 2».

El nuevo destructor «Lepanto» también salió a la mar esta mañana a las ocho y cuarenta y cinco para hacer pruebas de consumo, que han durado ocho horas.

A ellas ha asistido el Comandante General del Arsenal y Comisión inspectora.

Del Diario Oficial

Concede el distintivo del profesorado, al Orador don Manuel Calderón y García.

—Concede un mes de licencia por enfermo, al Contador de Navío don Manuel Vázquez de Farga.

—Declara con derecho a las diez

A los consumidores de Hielo

El precio a que actualmente se vende la barra de hielo de 25 kilos es el de 75 céntimos. No aprovecharse de las actuales circunstancias es estar reñido con sus intereses.

Esta fábrica no se vale de influencias ni amistades para vender hielo, lo hace por el procedimiento más noble para el fabricante y práctico para el cliente que es hacerlo mejor y darlo más barato.

Exigid el precio de 0'75 pesetas la barra en todos los depósitos de esta casa y en su fábrica de calle del

Salitre núm. 26 Teléfono 414

Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.

RAFAEL VALLS

Osuna 4 y Príncipe de Vergara 1

Almacén de tejidos

Efectos navales

Lonas

Confecciones

Gran surtido en dichos artículos

tas y viáticos reglamentarios, la comisión del servicio desempeñada por el Teniente de Navío don Ricardo Casas con objeto de realizar el viaje en el «Grall Zappella».

—Concede de echo al percibo del 20 por ciento de su sueldo durante ocho años, al segundo Contramaestre don Andrés Gomez Díez.

—Id. el sueldo de Suboficial, al Sargento de Infantería de Marina, don Francisco Cayuela Molero.

—Concede un mes de licencia por enfermo para Valencia, al Médico segundo don Luis Suarez.

—Concede la plaza de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al Subinspector de Sanidad, don Luis Summers.

Lotería Nacional

Madrid.—En el sorteo de hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- Con 150.000 pesetas
- 24.497 Valencia.
- Con 90.000 pesetas
- 16.917 Jerez.
- Con 70.000 pesetas
- 40.653 Murcia.
- Con 40.000 pesetas
- 15.875 Madrid.
- Con 3.000 pesetas
- 11.329 CARTAGENA.
- 12.550 Jumilla.

Disposiciones de Ejército

(Por telégrafo)

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica una disposición suprimiendo el cargo de comandante militar de Villa Jordana y que ese cometido lo ejerza el jefe del batallón o bandera del Tercio que se halle destacado en dicho poblado.

Se abre concurso entre comandantes de Estado Mayor que poseyendo correctamente el idioma francés deseen asistir a los cursos de la 52 promoción de la Escuela Superior de Guerra en París.

Una vacuna ocasiona la muerte de 18 niños

Lubeck.—Hasta ahora se han registrado 18 defunciones entre los niños tratados con la vacuna antituberculosa del Dr. Calmette.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «La magia negra» por Josephine Dum y «Privacidad» (cómic). Mañana «Amor eterno» por John Barrymore.

(De nuestra colección)

CAMBIO DE TONO

Quebrantando la costumbre, siempre que enfadado estás ya no dices «¡Echo lumbre!» porque dices «¡Echo GAS!»

Gas Levante

os dará los antecedentes necesarios para su instalación.